

El Ovallino

QUE INVOLUCRE A TODOS LOS ACTORES REGIONALES

PLETICOSIC PROPONE GABINETE ESPECIAL POR CRUDA SEQUÍA

En entrevista exclusiva, el gobernador suplente reveló que le solicitó al delegado presidencial Galo Luna levantar una instancia multisectorial para abordar la escasez hídrica, con el fin de destrabar recursos y así “llegar de manera más eficiente y oportuna al territorio”.

06-07



DESTACAN ACCESO EQUITATIVO

LICEO DE PUNITAQUI SEDE PARA LA PAES 2024

04

EN LA PLAZA DE ARMAS

INVITAN A JORNADA DEPORTIVA EN OVALLE

03

APRUEBAN RECURSOS ADICIONALES PARA FINANCIAR CESFAM DE CARÉN 05

PRODUCE ALCACHOFAS EN LA PERLA DEL LIMARÍ
LA HISTORIA DE AGRICULTORA CAPITALINA QUE REHIZO SU VIDA EN EL SECTOR RURAL

02



ES USUARIA DE INDAP

De Santiago a Ovalle: productora de alcachofas destaca en el mercado local

EQUIPO EL OVALINO
Ovalle

Cuando la tranquilidad y lo natural del campo llaman es una señal a la que hay que hacer caso. Precisamente esa fue la situación por la que pasó Lili Barrientos, quien optó por seguir su intuición: dejar la capital del país y apostar por continuar construyendo su historia en la ruralidad de la provincia de Limarí.

La joven, de 31 años de edad, cuenta que "mis papás tenían un terreno en Ovalle (sector Llanos de Campo Lindo) donde producían alcachofas, pero por la sequía no pudieron seguir y de ahí se trasladaron a Santiago. Junto a mi pareja, y viviendo también en la Región Metropolitana, queríamos cambiar nuestro estilo de vida y fue por ello que ya hace 5 años que nos vinimos a vivir a dicho predio".

Convencida en darle otra oportunidad al trabajo con las alcachofas es que Lili retomó las producciones del cultivo, esta vez considerando, además, otorgarles un valor agregado a través de la elaboración de pastas y la comercialización de fondos, los que destacan por ser 100% natural, ya que "no contienen conservantes, preservantes ni colorantes. Respetamos las temporadas de cada planta y al medio ambiente", recalca.

Actualmente Lili es parte de la Mesa Regional de Jóvenes Rurales del Instituto de Desarrollo Agropecuario (INDAP) Región de Coquimbo, una instancia que, según comenta, le ha permitido ampliar sus redes de contactos y mejorar la difusión de su labor, ya que entre pares se promocionan los emprendimientos.

El director regional de INDAP, Víctor



Tanto las alcachofas como sus derivados son elaborados de forma 100% natural, sin conservantes, preservantes ni colorantes.

CEDIDA

Lili Barrientos elabora pastas y fondos de alcachofa conservados de manera 100% natural.

Illanes, manifiesta que en la institución "sabemos que las nuevas generaciones representan un potencial tremendo para el desarrollo de la agricultura familiar campesina e indígena de Chile y por eso, tal como lo ha mandado el Presidente Gabriel Boric, nos hemos propuesto fortalecerlas a través de la entrega de apoyos eficientes y concretos, como la incorporación de mesas destinadas especialmente a dicho segmento etario, donde recogemos sus inquietudes, requerimientos, y donde tal como Lili, los jóvenes pueden intercambiar experiencias e ideas".

Illanes agrega que "Lili y Emilio, su pareja, son dos jóvenes rurales que han sabido sacar provecho a las bondades que ofrece el campo, demostrando que es un lugar donde se puede emprender y por ende, mejorar la calidad de vida. A ellos dos les entrego todo mi reconocimiento".

Junto a la participación en la Mesa Regional de Jóvenes Rurales, Barrientos destaca la asesoría técnica que ha recibido de parte del Programa de Desarrollo Rural (PRODESAL) herramienta ejecutada entre el INDAP y, en esta ocasión, la Municipalidad de



CEDIDA

Fue hace 5 años cuando Lili Barrientos, junto a su pareja, decidieron dejar la capital del país y comenzar de nuevo en los campos de Ovalle.

Ovalle, señalando que "nos ha servido bastante, nos han ayudado harto y eso nos motiva a continuar creciendo en nuestro trabajo. Ha sido realmente un gran apoyo".

El seremi de Agricultura, Christian Álvarez, sostiene que "quiero felicitar a Lili, porque ella y muchos de sus pares jóvenes rurales son actores claves en la promoción de la seguridad y soberanía alimentaria de nuestro país, promoviendo, además, la producción de cultivos naturales y amigables con el medio ambiente. El Presidente Gabriel Boric y el Ministro de Agricultura, Esteban Valenzuela, han sido enfáticos al indicar la importancia de las juventudes

rurales y por eso nuestra administración trabaja día a día por brindarles más y mejores oportunidades de desarrollo. A todos los y las jóvenes les decimos que cuenten con nosotros".

Las variedades de alcachofas con las que cuenta la usuaria de INDAP son españolas y argentinas, cultivadas en surcos, las que son abonadas con bokashi y compost, entre otros bioinsumos.

Sus productos son promocionados principalmente a través de la cuenta de Instagram @alcachofas_cl. También, los interesados o interesadas en comprar se pueden contactar con ella al número +56 9 8651 6544.

edn
impresores

- Libros terminación fina
- Anuarios y Memorias
- Catálogos de productos
- Papelería publicitaria
- Agendas y cuadernos corporativos
- Implementación de diseño estratégico y más

info@edn.cl - admventas@edn.cl

MÁS INFORMACIÓN:

LA SERENA (51) 2 200400 (51) 2 200410
(51) 2 200424 COQUIMBO: (51) 2 200405

EVENTO ES DE CARÁCTER GRATUITO

Invitan a jornada deportiva y recreativa en la Plaza de Armas de Ovalle

La actividad, impulsada por la Oficina de Deportes y Recreación del municipio de Ovalle, se realizará el próximo martes 16 de julio, desde las 9.00 horas, en donde habrá clínicas deportivas de los talleres municipales que se desarrollan en la comuna.



EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle

El próximo martes 16 de julio, la Plaza de Armas se llenará de actividades deportivas que las familias de la comuna podrán disfrutar de forma gratuita. La iniciativa, impulsada por el municipio de Ovalle, a través de la Oficina de Deportes y Recreación, se iniciará a las 9.00 horas y se extenderá hasta las 13.00 horas, instancia en que se habilitarán talleres de boxeo, tenis, fútbol, atletismo, patín carrera y con el propósito que los ovallinos y ovallinas, principalmente, los niños y niñas, se sumen a estos talleres que se realizan tanto en la zona urbana y rural

La actividad busca enfrentar el creciente sedentarismo de las personas y promover la actividad física.

CEDIDA

de la comuna, a través de monitores deportivos, y que son gratuitos para la comunidad.

A esto, se suma un área que estará destinada al baile entretenido, donde todas las personas se podrán sumar y disfrutar de esta actividad, que ha tenido gran éxito en las poblaciones locales y también en las localidades rurales, ya que son muchas las personas que practican esta disciplina. “Nuestra idea es que sea una ac-

tividad familiar que todos podamos disfrutar, donde queremos fomentar el deporte y dejar atrás el sedentarismo que es tan dañino para la salud de las personas. Podrán conocer nuestros talleres deportivos e integrarse gratuitamente”, sostuvo el alcalde de Ovalle, Jonathan Acuña Rojas.

Al respecto, la encargada de la Oficina de Deportes y Recreación, Viviana Olivares señaló que el próximo martes “llenaremos de deporte la Plaza

de Armas y nuestro objetivo es que las personas tengan la experiencia de practicar las disciplinas que les gustan, conozcan a los monitores y monitoras y se inscriban para participar en los talleres deportivos, que pone a disposición el municipio de Ovalle”.

Durante la jornada habrá concursos y muchos premios para quienes participen en esta actividad que llenará de vida el principal paseo público de la ciudad.

Avisos económicos

Aquí, donde quieres que te vean

Tu aviso de El Ovallino, también aparece en la versión digital del diario

VISITA NUESTRA PÁGINA www.elovallino.cl



Síguenos en las redes sociales:



@elovallino



facebook.com/diarioElOvallino

El Ovallino

TE ESPERAMOS EN MIGUEL AGUIRRE 109, OVALLE. FONOS: (51) 2200420 / +569 92271967

TRAS ANUNCIO DEL DEMRE

Liceo Alberto Gallardo Lorca se convierte en nueva sede de la región para rendición de PAES

La designación del establecimiento permitirá impulsar la continuidad de los estudios de los estudiantes y jóvenes de la comuna.

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle

A partir de este 2024 el DEMRE (Departamento de Evaluación, Medición y Registro Educacional de la Universidad de Chile) anunció que el Liceo Alberto Gallardo Lorca de la comuna de Punitaqui fue seleccionado como nueva sede para la rendición de la Prueba de Acceso a la Educación Superior (PAES). Lo anterior, permitirá que los y las estudiantes desarrollen la prueba en la comuna sin tener que trasladarse a Ovalle.

La jefa del Departamento de Educación de Punitaqui, Juana Vega indicó que "como Departamento de Educación apoyamos la postulación del liceo para sumar una sede más en la Región de Coquimbo para la rendición de la PAES, la cual fue acogida exitosamente".



La nominación del Liceo Alberto Gallardo Lorca como sede para rendir la PAES permitirá que los estudiantes puedan rendir esta prueba en su propia comuna.

CEDIDA

El orientador del Liceo, Alejandro Osses, recalcó la importancia de este hito para los estudiantes ya que por primera vez no tendrán que trasladarse a Ovalle para desarrollar la prueba, teniendo mayor tranquilidad y disminuyendo su ansiedad.

En relación a los avances en educación para Punitaqui, Juana Vega destacó que "este es un gran hito para la comuna. Nos llena de orgullo y es una excelente noticia para la

comunidad, ya que contribuirá al bienestar de los estudiantes y que éstos no incurran en gastos de movilización y puedan rendir la prueba cerca de sus hogares".

En la misma línea, el alcalde de la comuna de Punitaqui, Carlos Araya señaló que "la inclusión del liceo como sede de la PAES es un paso significativo para la comunidad educativa y las familias ya que garantiza el acceso equitativo a la educación superior de nuestros jóvenes, eliminando así las barreras geográficas".

"Asimismo, es una oportunidad para que el único liceo sello de la Región de Coquimbo pueda estar abierto a la comunidad, siendo un puente entre la educación escolar y la educación superior. Lo anterior, motiva a los jóvenes y adolescentes a rendir esta prueba, instándolos a optar por la continuidad de sus estudios", agregó Juana Vega.

estarán disponibles hasta el próximo lunes 29 de julio a las 13:00 horas. Esta evaluación está destinada a estudiantes que hayan egresado de enseñanza media en 2023 o años anteriores, así como a aquellos que actualmente cursan 4º año medio.

A diferencia de la PAES de Invierno, la versión regular no tiene cupos limitados, permitiendo la inscripción de todas y todos los interesados que cumplan con los requisitos establecidos. Para formalizar la inscripción, las y los estudiantes deben acceder a los sitios web de Acceso MINEDUC o del DEMRE, completar el formulario correspondiente y descargar su Tarjeta de Identificación.

Los estudiantes de 4º año medio deben inscribir las pruebas obligatorias de Competencia Lectora y Competencia Matemática 1, además de al menos una prueba electiva (Ciencias y/o Historia y Ciencias Sociales), y la prueba de Competencia Matemática 2 (M2) si es requerida por la carrera de su interés. Los egresados de años anteriores tienen la opción de seleccionar entre 1 y 5 pruebas, con un arancel variable según la cantidad de pruebas inscritas.

RENDICIÓN DE LA PRUEBA

La PAES Regular 2024 está programada para los días 2, 3 y 4 de diciembre. Las inscripciones comenzaron el día lunes 10 de junio y

CARTELERA

CINEMARK™

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Escanea el código para revisar la cartelera

APERTURA BOLETERÍAS:

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.
(Horarios de traspasos e refiere a todas las películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)
*Los horarios esta sujetos a modificación.

CITACIÓN

Se cita a asamblea ordinaria a todos los accionistas del canal Perales del Rio Grande, para el día 18 de Julio de 2024, a las 14.30 horas en primera citación y 15.00 horas en segunda citación, en el Fundo Bellavista.

PUNTOS A TRATAR:

- 1.- Lectura acta anterior
- 2.- Cuenta del Presidente del Canal
- 3.- Situación Hídrica en la Zona
- 4.- Cuenta Tesorería
- 5.- Puntos varios
- 6.- Elección de Directiva

Atte

La Directiva
El Palqui, 9 de julio de 2024

AVISOS ECONÓMICOS

El Ovallino

Tu aviso de El Ovallino, también aparece en la versión digital del diario en: www.elovallino.cl

ATENDERÁ A MÁS DE 5 MIL PERSONAS

Con recursos adicionales se busca **finalizar** obras del **CESFAM de Carén** en Monte Patria

Durante la última sesión plenaria del CORE, presidida por el gobernador (s), Wladimir Pleticosic, el cuerpo colegiado aprobó \$829 millones para esta esperada infraestructura, cuya inversión total supera los \$9.700 millones.



Durante este martes, consejeros regionales llegaron al lugar para ver el avance de las obras del nuevo recinto de salud.

CEDIDA

EQUIPO EL OVALINO Monte Patria

Un 97% de avance presentan hoy las esperadas obras del nuevo Centro de Salud Familiar (CESFAM) de Carén, en Monte Patria, iniciativa para la que el Consejo Regional aprobó un suplemento de \$829 millones, con el fin de terminar obras del anhelado recinto de salud.

Con estos recursos se podrá realizar obras extraordinarias, como normalización del sistema eléctrico, obras anexas, planta de tratamiento, además de cambiar la ubicación de la sala de Residuos de Establecimientos de

Atención de Salud (REAS) y obras de mitigación vial.

Para el gobernador regional (s), Wladimir Pleticosic, "con estos recursos vamos a cubrir la infraestructura faltante, vehículos y otras obras complementarias para que ya podamos hacer entrega a la comunidad de esta obra tan anhelada para Monte Patria. Fue un acuerdo unánime del CORE y de este ejecutivo para poner la inversión del gobierno regional en el territorio".

Dicho recinto proyecta la atención de más de 5 mil pacientes del Limarí,

contando con cuatro postas asociadas, además de una estación médico-rural, mejorando exponencialmente la atención de salud de las familias.

Para la presidenta de la comisión de Salud y Deportes, Ximena Ampuero, "esta es una iniciativa muy anhelada para los habitantes de Monte Patria y la salud es un tema de gran relevancia y prioritario para las y los consejeros regionales. Un suplemento a través del que estamos aportando en obras civiles, equipamientos y vehículos,

así que estamos muy contentos, porque con esto podremos terminar la construcción de este CESFAM para Monte Patria".

El edificio contará con una novedosa infraestructura modular y elementos que aportan al cuidado del medio ambiente, considerando área clínica, recintos comunes de atención, servicio de urgencias, unidad de farmacia, unidad de programas de alimentación, unidad de esterilización, unidad de dirección y gestión, entre otras.

EXTRACTO

Notificación 52 CPC Cecilia Soledad Cortés Pickert, RUT 12.446.846-9. 1º Juzgado Letras Ovalle, **causa Rol N° C-82-2020, "Banco de Chile/Cortés"**. ESCRITO FOLIO 57 (14/03/2024): **Demandante en lo principal** solicita desarchivo y en otrosí reitera petición de folio 55. En folios 58 y 59 (18/03/2024) obran acreditaciones de poder de la demandante. RESOLUCIÓN FOLIO 60 (19/03/2024): Proveyendo folio 57, tiene por desarchivada la causa y resolviendo folio 55 tiene presente el poder y por acompañada personería con citación, y tiene presente demás solicitudes de folio 55. ESCRITO FOLIO 61 (16/04/2024): En lo principal demandante acompaña publicaciones de notificación por avisos efectuadas los días 4, 5 y 6 de octubre de 2021 en Diario El Ovallino y solicita tener por reiteradas peticiones de folio 50 y 52. RESOLUCIÓN FOLIO 62 (22/04/2024): A lo principal y otrosí: Para resolver, previamente notifíquese todo lo obrado a contar del 14 de marzo de 2024, en conformidad con lo dispuesto en el artículo 52 CPC. ESCRITO FOLIO 63 (23/04/2024): Demandante solicita reposición de la resolución de folio 62. RESOLUCIÓN FOLIO 64 (26/04/2024): **No ha lugar reposición**. ESCRITO FOLIO 65 (08/05/2024): Demandante solicita notificar resolución folio 62 mediante 3 avisos extractados publicados en Diario El Ovallino. RESOLUCIÓN FOLIO 66 (13/05/2024): Como se pide, notifíquese de acuerdo al inciso 1º del artículo 54 CPC mediante publicación en El Ovallino por 3 días. **Demás antecedentes en expediente.**



NOMINA DE PRE-SELECCIONADOS Y LISTA DE ESPERA

CONCURSOS PROVINCIALES N° 1 ELQUI, N° 2 LIMARÍ Y N° 3 CHOAPA DEL SISTEMA DE INCENTIVOS PARA LA SUSTENTABILIDAD AGROAMBIENTAL DE LOS SUELOS AGROPECUARIOS TEMPORADA 2024, REGION DE COQUIMBO.

Se comunica a los(as) usuarios(as) y postulantes del Sistema de Incentivos para la Sustentabilidad Agroambiental de los Suelos Agropecuarios, que los resultados de **PRE-SELECCIÓN** de los Concursos Provinciales N°1 Elqui, N°2 Limarí y N°3 Choapa, junto a la Resolución Exenta N°571/2024 que aprueba los criterios de reconsideración, se encontrarán disponibles a contar del **MIÉRCOLES 10 DE JULIO DE 2024**, en las Oficinas del SAG Región de Coquimbo.

Las cartas con las causales de rechazos a sus postulaciones, se encontrarán disponibles en las respectivas Oficinas SAG.

Los(as) postulantes que se consideren perjudicados(as) en el proceso de preselección, podrán solicitar en forma escrita, dentro del plazo de **10 días corridos**, contados desde la fecha de la publicación del hecho de haberse efectuado la preselección, la reconsideración de su situación ante el Director Regional del SAG, adjuntando los antecedentes que fundamenten su petición, quien se pronunciará sobre la reconsideración dentro de los 20 días corridos desde su interposición.

Dichos antecedentes podrán ser enviados al e-mail sirsd.coquimbo@sag.gob.cl

OFICINAS PROVINCIALES S.A.G. REGIÓN DE COQUIMBO

Oficina Elqui	Av. Juan Cisternas N°2633 / Fono (56) 2 25139775, La Serena.
Oficina Limarí	Vicuña Mackenna N°627 / Fono (56) 2 25139775, Ovalle.
Oficina Choapa	Av. Salvador Allende N° 522 / Fono (56) 2 25139776, Illapel.
Dirección Regional	Pedro Pablo Muñoz N° 200 / Fono (56) 2 25139773, La Serena.

DIRECTOR REGIONAL S.A.G. – REGION DE COQUIMBO.

WLADIMIR PLETICOSIC ORELLANA, GOBERNADOR SUPLENTE DE LA REGIÓN DE COQUIMBO

“Solicité un gabinete regional para levantar iniciativas en materia hídrica”

ÓSCAR ROSALES CID
La Serena

El recién electo gobernador suplente de la Región de Coquimbo, el DC Wladimir Pleticosic Orellana, en entrevista con diario El Día, afirmó que no solo él, sino que todo el Consejo Regional, está empeñado en sacar adelante una enorme cantidad de proyectos que no han sido visados aún.

De paso, descartó haber participado en algún tipo de negociación o haber hecho alguna concesión para ser elegido, asegurando que primó la cohesión y la unidad.

-¿Cómo asume este período transitorio a cargo de la región y cómo pretende recomponer las confianzas al interior del GORE?

“Vamos a asumir este desafío, primero, con mucha transparencia, con mucho diálogo, con un trabajo que debe ser colaborativo, en donde podamos nuevamente reconstituir confianzas con los equipos del gobierno regional. La verdad, es que esa labor administrativa va a ser clave para poder generar una gestión pública adecuada para poder destrabar recursos y poder llegar con inversión pública a los distintos territorios de la región, por supuesto, coordinándonos con los municipios, con los servicios públicos y con todos los agentes que tengan interés en trabajar con el gobierno regional para poder resolver las necesidades de nuestra región”.

PRIMERAS
MEDIDAS

-¿Cuáles son las medidas más urgentes que tomará?

“La primera medida urgente está relacionada con poder sacar adelante una cantidad de convenios que no han sido

La nueva autoridad, quien reemplazará a la suspendida gobernadora Krist Naranjo por dos meses, aseguró que con esta iniciativa se busca destrabar, rápidamente, aquellos recursos destinados a atender las necesidades del territorio en esta área.

firmados, principalmente con los municipios, en torno a proyectos que ya han transitado por todo el proceso administrativo, desde lo que significa la aprobación del CORE, las revisiones de Contraloría y que lamentablemente por distintas razones, principalmente con una deficiente gestión interna institucional, hoy día se encuentran trabados en algunos de los departamentos nuestros. A partir

de aquello vamos a generar algunos movimientos, vamos a fortalecer a algunas unidades, de tal manera que podamos darle una continuidad y un flujo mucho mayor a aquellos convenios que las municipalidades necesitan, porque son recursos frescos y proyectos esperados por los municipios. Por otra parte, hay algunos programas que nosotros como Consejo Regional aprobamos hace algunos meses y que lamentablemente tampoco hemos tenido una buena gestión institucional. Me refiero al Programa de Empleabilidad Regional el cual, hoy día se encuentra con algunos problemas y va a ser prioridad poder sacar adelante”.

ESCASEZ HÍDRICA

-¿Qué proyectos concretos va a agilizar en materia de escasez hídrica para el Limarí?

“Nosotros aprobamos hace algunos meses un programa para atender la crisis hídrica. Son 6 mil millones de pesos que como gobierno regional dispusimos de nuestro Fondo Nacional de Desarrollo Regional para poder ir en ayuda de lo que significa la emergencia. Este programa está establecido en ocho líneas que atienden situaciones de carácter social, situaciones de carácter productiva y de carácter técnico. De tal manera de que con esos recursos vamos a llegar a colaborar con los usuarios del agua, con las familias que más mal lo han pasado en el sector rural, principalmente en la provincia del Limarí y Choapa, sin dejar de lado Elqui. Pensamos que con estos recursos, que debemos saber destrabar en estos 55 días vamos a generar un aporte importante. También en una reunión que sostuve con el delegado presidencial Galo Luna, le solicité establecer un gabinete regional para poder levantar iniciativas de cada uno de los sectores, los ministerios presentes en la región que también han levantado al gobierno regional en materia hídrica para que podamos destrabar esos recursos y podamos llegar de manera eficiente y oportuna al territorio”.

BUENA GESTIÓN

-¿Es una mochila muy grande la que recibe para solo dos meses que estará en el cargo?

“La verdad es que no. Lo importante es poder hacer una buena gestión y poder sentirse acompañado desde la gestión. Y es por eso que hemos generado un trabajo muy importante ya desde el día de ayer (lunes) y en continuidad durante los próximos días con nuestro Consejo Regional. Entendemos que el gobierno regional somos todos nosotros y bajo esa lógica el apoyo que va a tener el ejecutivo desde el CORE, nos va a posibilitar tener una mejor y más eficiente gestión. Por supuesto que también es importante involucrar a los equipos técnicos, o sea, funcionarios del gobierno regional, y va a ser clave el diálogo, la confianza, en definitiva. Esta mochila como tú dices, la tenemos que llevar todos, porque somos responsables de los destinos de nuestro gobierno regional, porque afuera hay una ciudadanía que está ávida, que está esperando que los recursos públicos se gasten de buena manera y que lleguen al territorio regional”.

-¿Esperaba hace una semana ser el gobernador ante la incertidumbre que existía por la no notificación de la gobernadora de su suspensión?

“La verdad es que no. Nosotros fuimos muy prudentes como Consejo Regional en esperar cuál iba a ser la resolución definitiva de este tema y en esto quiero ser enfático. Creo que esta prudencia nos permitió que no ganara la ansiedad, esperar los procesos jurídicos como se dieron y, en definitiva, la discusión respecto a quien reemplazaría a la gobernadora regional recién se dio en los últimos días de la semana anterior y en los primeros días de esta semana que fue solamente ayer (lunes). A partir de aquello se generaron conversaciones, algunas reuniones y la decisión final se tomó ayer (lunes) y eso, por supuesto, habla muy bien de entender que los procesos hay que respetarlos, que conversar de estas materias se tiene que hacer cuando las cosas ocurren y no especular cuando las cosas no han pasado. Y en ese contexto creo que las muestras de grandeza que ha tenido el Consejo Regional, tanto en lo previo como en lo posterior, porque nosotros mostramos un sentido de unidad muy importante en la elección de mi persona en el consejo extraordinario, lo que tiene que ver con eso.”



Hemos dado muestras de unidad más allá de las legítimas diferencias políticas entendiendo que aquí hay un solo interés, que es el desarrollo, el progreso y el bienestar de los habitantes de nuestra región”.

SIN OFERTONES

-¿Qué acuerdos o concesiones tuvieron que dar para que usted fuera elegido? Dicen que los votos no son gratis en estas circunstancias.

“Acá no hubo ningún acuerdo, ninguna negociación, ningún ofertón de última hora, sino que fue solamente el interés de la región. Es así como nosotros en la segunda votación estuvimos conversando y siempre nuestro interés ha sido actuar de maneja unánime. Ayer (lunes) no lo pudimos lograr, porque algunos consejeros, dentro de las legítimas posiciones, mantuvieron su imparcialidad, pero la mayoría entendimos, tanto desde el Partido Comunista hasta la Unión Demócrata Independiente, que era muy importante poder darle una imagen de cohesión, de unidad y de fortalecimiento a nuestro gobierno regional. El garante de eso era el Consejo Regional y eso fue lo que se reflejó en la votación”.

-Democráticamente, ¿no hubiese sido más sano que asumiera el consejero más votado? Porque el

derecho se lo ganó en las urnas, ¿no?

“La verdad es que el Consejo Regional es el órgano democrático representativo de la región y ningún consejero está por sobre otro. El Consejo Regional actúa en conjunto y uno no es más que la mayoría, y en ese contexto tuvimos la capacidad de entender que el cuerpo colegiado es uno, y a partir de aquello nosotros hemos actuado”.

RELACIÓN CON GOBERNADORA

-El lunes la gobernadora Krist Naranjo felicitó el proceso por el que Ud. fue electo en su reemplazo. ¿Cómo toma ese gesto?

“Lo tomo con altura de miras. Creo que ella haya seguido este procedimiento administrativo también habla bien de la institucionalidad. Por supuesto que tenemos profundas diferencias, pero eso no quita la deferencia que ella ha tenido y lo saludamos de buena manera”.

-¿Cómo definiría la relación que ha tenido con la gobernadora?

“La verdad es que cada crítica que hecho, lo he hecho en el contexto que corresponde, que es en cada una de las sesiones ordinarias del Consejo Regional. No he tenido una oportunidad personal para decirle alguna de esas críticas. Creo que no es lo correcto y

desde esa lógica la relación que he mantenido siempre con ella ha sido una relación institucional y creo que eso es lo que corresponde”.

-Uno de los temores de quien asumiera el cargo era que no lo utilice como plataforma electoral. ¿Qué le puede decir a quienes tienen estas dudas?

“Todo tiempo tiene su afán. Hoy día el tiempo del gobierno regional y de este gobernador suplente es sacar adelante a como dé lugar todas las iniciativas, todos los proyectos, programas y estudios que tiene hoy día detenido este gobierno regional. El desarrollo de la región así lo requiere y eso es lo que vamos a hacer. Los tiempos electorales vendrán después, eso es parte de las decisiones políticas de todos los sectores. Hoy día lo que tiene que hacer el GORE en conjunto con el ejecutivo y el consejo es manifestar su interés por sacar adelante nuestra región y ese es el propósito, la finalidad que nosotros vamos a perseguir en estos 55 días”.

-A pocas horas de haber asumido empezó a circular en redes sociales un posteo suyo del “perro matapacos”. ¿Cree que es para favorecer a sus adversarios en la campaña a gobernador? ¿Amerita alguna disculpa a Carabineros o es un tema ya pasado para usted?

“La verdad es que esas polémicas no generan ningún interés de la región y de sus habitantes. Hoy día lo que corresponde es ponernos a trabajar. La verdad es que siempre va a haber críticas, voces disidentes, estamos viviendo en una democracia y la opinión de la comunidad tiene que versar sobre lo bueno, lo malo y lo que cada uno cree. En lo que respecta a mi persona, yo estoy muy tranquilo, hoy día (ayer) tuve una conversación muy sincera con el general de Carabineros. Lo que tuve que decir se lo dije de manera personal. A mí me gustaría que cualquier persona – en este caso, entiendo que hay un parlamentario que subió un tweeter y quería disculpas públicas – tenga claro que yo no tengo ningún problema en recibirlo en mi despacho, poder conversar de manera privada, explicar, si es que así lo amerita. Porque la verdad es que todo tiene una historia y lo que se ha dicho de manera, quizás, sin mucha información, creo que merece, al menos, ser bien entendido. El que nada hace nada teme y en ese contexto yo estoy muy tranquilo y creo que el foco debe ser otro. Hoy la farándula y los comentaristas tendrán su posición. Yo en lo personal seguiré trabajando en pos de sacar adelante a nuestra querida Región de Coquimbo”.

El Ovallino

GERENTE GENERAL Y REPRESENTANTE LEGAL:
SUB DIRECTOR COMERCIAL:

Francisco Puga Medina
Jorge Contador Araya

OFICINA OVALLE:

Miguel Aguirre 109 Fono: (53)2448271

OFICINA LA SERENA:
PUBLICIDAD:
SUSCRIPCIONES:

Brasil 431 Fono (51) 2200400
Fono (51) 2200420
Teléfonos: (53) 244 82 71 / (51) 2200400



SÍGUENOS Y COMPARTE CON NOSOTROS EN REDES SOCIALES

www.elovallino.cl
[@elovallino](https://twitter.com/elovallino)
[facebook.com/DiarioElOvallino/](https://www.facebook.com/DiarioElOvallino/)

Publica en www.elovallino.cl



O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs. Sábado de 09:30 a 13:00 Hrs.



Agrégnanos al WhatsApp

+56 942862299

El Ovallino

Comparte con nosotros las noticias que ocurren a tu alrededor 09:01 ✓

Fotos 09:02 ✓

Audios 09:02 ✓

Videos 09:03 ✓

Denuncias 09:03 ✓

Envíanos todo y en todo momento 09:02 ✓

Avisos económicos

Aquí, donde quieres que te vean **El Ovallino**

Busca, vende, compra, arrienda

TE ESPERAMOS EN MIGUEL AGUIRRE 109, OVALLE. FONOS: (51) 2200420 / +569 92271967

Tu aviso de El Ovallino, también aparece en la versión digital del diario en:

www.elovallino.cl



VALPARAÍSO, VIÑA, SANTIAGO, RANCAGUA Y TALCA SERÍAN LAS SEDES

La Serena y Coquimbo se quedarían sin Mundial Sub 20

Pese a que aún no se han dado a conocer de manera oficial, cinco serían las ciudades - todas de la zona central - las que albergarían el certamen de la categoría que el próximo año se disputará en nuestro país.

CARLOS RIVERA V.
Región de Coquimbo

Con sorpresa reaccionaron en los municipios de La Serena y Coquimbo tras conocer que la FIFA tendría definidas las comunas que albergarán la Copa del Mundo Sub 20 del próximo año que se desarrollará en Chile.

La información, que dio a conocer ADN Deportes, a través de su periodista Danilo Díaz, establece que el campeonato planetario se jugará en cuatro regiones de la zona central con el objetivo de priorizar en cortos viajes terrestres en bus, la movilidad de las delegaciones.

Al Mundial Sub 20 del año 2025 que Chile se adjudicó luego de quedar fuera de carrera de la Copa Mundial 2030, postularon comunas de todo el país, siendo la conurbación La Serena-Coquimbo, una de las más adecuadas por su capacidad hotelera y la cercanía del aeropuerto La Florida. Sin embargo,



El estadio La Portada fue uno de los recintos deportivos que recibió la visita de la personereros de la FIFA en abril pasado.

Díaz dijo en ADN que, "según información que manejamos (el Mundial) se estaría jugando en Valparaíso, Viña del Mar, Santiago, Rancagua y Talca, sólo con viajes en bus", precisando que, de esta manera, "sería un Mundial en bus, con viajes cortos que no superen las 2 horas, con muchos centros de entrenamiento", amplió el antofagastino, premio nacional de Periodismo Deportivo en 2009.

La información no ha sido canalizada a través de la Federación de Fútbol de Chile, como tampoco de la FIFA, por lo que en la conurbación siguen aferrados

a una nueva visita que desde Zúrich habían anunciado para mediados de año.

Aunque los municipios de ambas comunas hicieron sus postulaciones por separado ante el organismo en Quilín, se entendía que por su cercanía podía discutir el ser subseces de la competencia internacional.

En la municipalidad de La Serena, el jefe de gabinete, Juan Gallardo, se mostró sorprendido con esa información, asegurando que, "hasta la fecha no hemos recibido ninguna respuesta. Quedaron de hacer una nueva visita inspectiva a las sedes seleccionadas,

pero no se ha realizado en ninguna, de acuerdo a las conversaciones que tenemos con otras ciudades que están postulando", afirmó en la mañana de ayer a El Día.

Agregó que esa nueva visita – tras la que se desarrolló a mediados de abril al estadio La Portada como a los centros de entrenamiento – "la anunciaron para mediados de año y hasta el momento no han venido", insistió.

En el puerto de Coquimbo, en tanto, su edil, Ali Manouchehri, afirmó no estar al tanto de que exista una definición, así como tampoco se han contactado con alguien de la organización. "Apenas nos enteramos de la posibilidad de que Chile fuera sede, nos contactamos con el ministro de Deportes, Jaime Pizarro. Viajamos con el exfutbolista Carlos Carmona, a plantear la posibilidad de que la conurbación Coquimbo-La Serena, cumple con todos los requisitos con estadios nuevos y complejos deportivos, red hotelera y ciudades espectaculares, para ser sede del Mundial. Hoy existe un análisis que se hace a través de la FIFA donde envía a personereros a visitar los recintos y ciudades. Ellos se llevaron una buena impresión de lo que significa la comuna de Coquimbo y del trabajo en La Serena y esperamos que tengan una resolución y respuesta positiva".

El edil porteño agregó que "hasta el momento no hemos tenido ningún contacto, pero mientras esto se comienza a mover, estaremos atentos para realizar las gestiones pertinentes, esperando que nos consideren", concluyó.

**VIVE LA EXPERIENCIA
DE ESTAR BIEN INFORMADO**
www.elovallino.cl



En nuestro sitio web incluye numerosas novedades y mejoras tanto en diseño como en navegación, contenidos y tecnología.

Síguenos en las redes sociales: [@elovallino](https://twitter.com/elovallino) | facebook.com/diarioElOvallino

El Ovallino